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Editorial

Monitoramento facilitado
Fundamental para a atividade ser saudável e sustentável ao longo dos anos, o monitoramento
pesqueiro ganhou mais um auxílio em São Paulo. O Instituto de Pesca, da Secretaria de Agricultura e
Abastecimento do Estado, atualizou o seu programa com um novo aplicativo, o ProPesqMOB, que
permitirá a aceleração do tempo entre a coleta e o processamento de dados. A previsão dos
envolvidos é que a disponibilização das informações será reduzida em dois meses.

A iniciativa congrega e facilita pontos fundamentais, como o estado de saúde dos estoques e,
consequentemente, da atividade econômica, sendo útil para os pescadores, mas também para os
responsáveis pela gestão pública. É, assim, uma importante ferramenta para contribuir para o
crescimento sustentável da pesca.
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Destaque

A longevidade da lagosta americana
(Créditos: Superinteressante)

Geralmente, o envelhecimento
é visto como um processo
acompanhado de um
enfraquecimento e aumento
da incidência de doenças. Mas
nem sempre é assim – nem
mesmo entre invertebrados
marinhos, como conta a
Superinteressante. Um
exemplo é a Homarus
americanus, a lagosta
americana, que apresenta

surpreendente longevidade. Elas podem viver até 100 anos na natureza e passam a vida
crescendo, sem perder força nem fertilidade.

Parece que o crustáceo também não dá brecha para doenças semelhantes ao câncer: um
estudo de 2008 mostrou que em 60 anos de pesquisa foi comprovado apenas um caso de
tumor na lagosta americana. Para entender a longevidade do animal, uma equipe
internacional de pesquisadores sequenciou o genoma da lagosta. O estudo foi publicado na
revista Science Advances.

Os cientistas analisaram os dados obtidos, comparando-os ao genoma de outros sete
invertebrados marinhos, e perceberam que a lagosta possui um sistema imunológico
robusto, que a mantém protegida de bactérias e vírus invasores. A equipe também
descobriu uma nova classe de proteínas, que sugere uma ligação única entre o sistema
imunológico e o sistema nervoso.

O genoma revelou uma diversidade de mecanismos de defesa fundamentais para a
sobrevivência da lagosta, como um grande conjunto de genes envolvidos na formação da
casca de quitina do crustáceo, que o protege de lesões físicas. Também foram encontrados
genes associados à defesa celular e à resistência contra substâncias potencialmente
tóxicas.

https://super.abril.com.br/ciencia/genoma-da-lagosta-pode-revelar-segredos-da-longevidade-do-animal/amp/
https://advances.sciencemag.org/content/7/26/eabe8290


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
Gravações apontam o envolvimento direto do presidente Jair Bolsonaro no esquema
de entrega de salários de assessores na época em que ele exerceu mandatos de
deputado federal, entre 1991 e 2018. Em reportagens publicadas na coluna de Juliana Dal
Piva, o UOL mostra gravações que Bolsonaro participava diretamente da rachadinha.

Andrea Siqueira Valle, ex-cunhada do presidente, afirmou que Bolsonaro demitiu o irmão
dela porque ele se recusou a devolver a maior parte do salário como assessor. Além disso,
dentro da família de Fabricio Queiroz, Bolsonaro é o "01."  E recolher salários não era uma
tarefa exclusiva de Queiroz. Um coronel da reserva do Exército, ex-colega do presidente na
Academia Militar das Agulhas Negras, atuou no recolhimento de salários da ex-cunhada de
Bolsonaro, no período em que ela constava como assessora do gabinete de Flávio
Bolsonaro na Assembleia Legislativa do Rio.

Manifestantes foram às ruas no sábado para protestar contra Bolsonaro e em defesa
da vacinação contra Covid-19. Foram registrados atos em todos os Estados e Distrito
Federal, em ao menos 120 cidades brasileiras e em dezenas de capitais europeias, relata
o G1. Houve casos de violência, com um grupo de manifestantes depredando e incendiando
uma agência bancária em São Paulo, informou o G1, além de agressões a partidários do
PSDB por membros do PCO. Diante disso, Bolsonaro buscou relacionar as manifestações
ao atos ao vandalismo, como destacou o O Globo.

O cabo Luiz Paulo Dominguetti, que teve o celular apreendido pela CPI, negociava
comissão de US$ 0,25 por dose de vacina, indicam conversas, revelou o Fantástico.

A CPI da Covid irá votar amanhã a quebra de sigilo do líder do governo Ricardo
Barros, citado por Bolsonaro como responsável por um suposto esquema de corrupção na
aquisição da vacina Covaxin, de acordo com o deputado Luis Miranda informou o O Globo.
E  Barros protocolou mandado de segurança no STF, solicitando que o seu depoimento à
CPI seja mantido na quinta, destaca o Correio Braziliense.

O jornal O Globo relata que há no Brasil quase 15 milhões de desempregados enquanto
empresas reclamam de dificuldades para preencher vagas, inclusive de nível técnico e
operacional, em um apagão de mão de obra qualificada.

Monitoramento feito pelo governo federal detectou que a relação entre inflação, crise
elétrica e retomada da atividade, mesmo no cenário otimista desenhado pelo

https://noticias.uol.com.br/reportagens-especiais/ex-cunhada-implica-jair-bolsonaro/#page1
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/07/03/manifestantes-fazem-atos-contra-bolsonaro-e-a-favor-da-vacina.ghtml
https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/07/03/grupo-de-vandalos-incendeiam-agencia-bancaria-apos-ato-contra-o-governo-bolsonaro-em-sp.ghtml
https://oglobo.globo.com/brasil/bolsonaro-muda-estrategia-liga-protestos-contra-governo-vandalismo-25090298
https://g1.globo.com/fantastico/noticia/2021/07/04/mensagens-de-celular-indicam-que-dominguetti-negociava-comissao-de-25-centavos-de-dolar-por-dose-de-vacina.ghtml
https://oglobo.globo.com/brasil/cpi-vai-votar-quebra-de-sigilo-dos-deputados-ricardo-barros-luis-miranda-1-25090252
https://www.correiobraziliense.com.br/politica/2021/07/4935258-cpi-da-covid-barros-apela-ao-supremo-para-ser-ouvido-por-senadores.html
https://oglobo.globo.com/economia/apagao-de-mao-de-obra-desemprego-recorde-mas-empresas-nao-encontram-pessoal-qualificado-1-25089222


Ministério da Economia, tem potencial para causar efeitos colaterais negativos, relata
a Folha. A recuperação da atividade pressiona o setor elétrico e a inflação. Ao mesmo
tempo, a crise hídrica impacta os preços com reajustes de tarifas de energia e cria travas
para o crescimento, o que é chamado de "ciclo perverso" pela equipe de Paulo Guedes.

Covid-19

O Brasil registrou 776 mortes
por Covid-19 ontem,
totalizando 524.475 óbitos
desde o início da pandemia.
Com isso, a média móvel de
mortes nos últimos 7 dias
chegou a 1.562. Apenas o Acre
apresenta tendência de alta nas
mortes. São, ainda, 18.766.280
casos confirmados de
coronavírus, sendo que a média
móvel nos últimos 7 dias foi de
49.881 diagnósticos diários, a
mais baixa desde 24 de fevereiro,
de acordo com os dados do

consórcio de imprensa divulgados pelo G1.

Há sete dias, o Brasil se mantém em 12% de pessoas totalmente imunizadas. São
27.077.167 aplicações de segunda dose e de dose única, no total, o que representa 12,79%
da população. Já a primeira dose foi aplicada em 76.377.088 pessoas, o que corresponde a
36,07% da população.

Matéria especial do jornal O Globo mostra a multiplicação de pessoas que postergam a
vacinação contra o coronavírus para escolher um imunizante: os “sommeliers” de
vacina. Eles chegam na frente dos postos, perguntam quais são os disponíveis e saem ao
não ouvir o nome do que buscam.

O Instituto Butantan pretende encurtar o tempo de testes da Butanvac, candidata à
vacina da Covid-19, com produção 100% brasileira. Para isso, deve pedir o uso
emergencial do imunizante sem os resultados clássicos de eficácia, obtidos na fase 3 da
pesquisa, com base em dados de infecções e hospitalizações de participantes do estudo. O
formato alternativo de testes, porém, ainda não tem consenso entre os cientistas,
motivo de resistência da Anvisa, relata o Estadão.

https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/07/equipe-de-guedes-ve-ciclo-perverso-com-crise-eletrica-inflacao-e-retomada.shtml
https://g1.globo.com/bemestar/coronavirus/noticia/2021/07/04/pais-tem-776-mortes-por-covid-em-24-horas-media-movel-de-casos-e-mais-baixa-desde-24-de-fevereiro.ghtml
https://oglobo.globo.com/sociedade/epoca/sommeliers-de-vacina-contra-covid-19-erram-analise-de-eficacia-ignoram-efetividade-atrasam-combate-pandemia-25088365
https://saude.estadao.com.br/noticias/geral,butantan-quer-encurtar-testes-da-butanvac-mas-anvisa-ve-falta-de-consenso-sobre-novo-metodo,70003768353


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura

A linha de financiamento Moderagro passou por mudanças nas regras para a safra
2021/2022 do Plano Safra. Com isso, diversos setores de proteína animal ficaram
impossibilitados de usar os recursos disponíveis para projetos de construção ou
modernização de benfeitorias. Os projetos podem ser financiados em outra linha, a
Inovagro. No entanto, as entidades do setor de proteínas animais reclamam a
diminuição da oferta de crédito para essa finalidade. Ao Canal Rural, o diretor de crédito
e informação do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento, Wilson Vaz de Araújo,
disse que os bancos reclamaram por financiarem o mesmo tipo de atividade em duas linhas
diferentes.O governo então analisou as contas e viu que o Inovagro concentrava os pedidos
dos produtores, por isso, decidiu cortar essas finalidades do Moderagro.

Com esse cenário, o setor se preocupa diante de uma possível falta de recursos. “Toda
restrição de crédito impacta negativamente na nossa atividade, mesmo o setor acessando
pouco essa linha de crédito, fechar essas linhas significa fechar oportunidades”,
destaca Francisco Medeiros, presidente da Associação Brasileira da Piscicultura
(PeixeBr).

O Jornal do Oeste conta que as baixas temperaturas registradas em muitas cidades do
Paraná nos últimos dias impactaram diversas culturas agrícolas, principalmente as
que estavam em fase de desenvolvimento e colheita. Produtores ouvidos pelo Sistema
Faep/Senar-PR relataram estragos em diversos segmentos. Segundo o produtor rural e
presidente da Comissão Técnica de Aquicultura da Faep, Edmilson Zabott, de Palotina, a
situação é atípica e as temperaturas não costumam ser tão baixas como nos últimos dias.
“Foi uma geada muito brutal. Estamos extremamente preocupados. Acredito que podemos
perder 80% do milho que não estava pronto, fora a qualidade do grão que deve piorar.
Apenas 15% dos 45 mil hectares cultivados na região devem sofrer menos prejuízos, pois já
estavam praticamente prontos para colheita”, aponta.

Zabott, que também é produtor de peixes, aves e leite, alerta sobre os impactos para a
cadeia de proteínas animais, principalmente em relação à alimentação, cujo principal
insumo é o milho. Uma surpresa para a piscicultura, atividade de destaque no Oeste
do Paraná, foi o aparecimento de fungos nos tanques em função das mudanças
bruscas de temperatura. “Isso atingiu toda a nossa região. Estamos avaliando qual tipo de
tratamento mais adequado para poder segurar o ataque desses fungos”, esclarece o
produtor rural.

https://www.canalrural.com.br/noticias/moderagro-mudancas-plano-safra/
https://www.jornaldooeste.com.br/estado/forte-geada-impacta-regioes-produtoras-do-parana-alerta-faep/


A Secretaria Municipal de Agricultura e das Faculdades Associadas de Uberaba
(Fazu) anunciou que estão abertas as inscrições para o 1º Simpósio Uberabense de
Piscicultura. O evento será online e acontecerá em 15 de julho. As inscrições são
gratuitas e podem ser feitas aqui.

O Laboratório de Moluscos Marinhos da Universidade Federal de Santa Catarina está
vendendo sementes de ostras do Oceano Pacífico excedentes da produção da
universidade. Conforme o NSC, estão disponíveis 980 mil sementes diplóides de ostras do
Pacífico ao preço de R$ 26 o milheiro. O valor é baseado no histórico de custos do
Laboratório de Moluscos Marinhos e no preço praticado por laboratórios privados em Santa
Catarina.

Pesca

(Créditos: Divulgação)

O governador de Santa
Catarina, Carlos Moisés,
anunciou R$ 40 milhões em
investimentos para
fortalecimento do setor
pesqueiro no Estado, durante
uma agenda de trabalho em
Jaguaruna. O Presente Rural
conta que a obra de
enrocamento e
desassoreamento do canal da Barra do Camacho se tornará realidade, com a
celebração do convênio de R$ 10 milhões. Os recursos irão auxiliar a pesca, responsável
pela subsistência de cerca de 3 mil pessoas na região, e na preservação do meio ambiente.

O chefe do executivo estadual também lançou o SC Mais Pesca – Programa de
Infraestrutura Pesqueira para Santa Catarina, que terá investimentos de R$ 30 milhões
para pescadores artesanais. “Eu vivi 25 anos trabalhando aqui nesta importante região
Sul. E agora, no Governo do Estado, temos a parceria dos parlamentares que nos trazem as
demandas. A obra na barra do Camacho vai melhorar a vida dos pescadores, tornar o local
mais atrativo para a pesca, trazer riqueza e segurança. O SC Mais Pesca é um programa
inédito, nunca houve a destinação de uma verba específica. Queremos dar condições para
que o setor prospere. O dinheiro que vemos sendo aplicado hoje aqui é fruto das economias

https://www.fazu.br/02/simposio-uberabense-piscicultura/
https://ndmais.com.br/economia-sc/ufsc-comercializa-lote-de-ostras-do-pacifico/
https://opresenterural.com.br/governo-anuncia-investimentos-para-pesca-artesanal-de-santa-catarina/


que fizemos diminuindo o tamanho da máquina pública e outras ações. Estamos colocando
o recurso onde ele deve estar, na melhoria da qualidade de vida dos catarinenses”, disse o
governador.

A obra no canal vai refazer a ligação da lagoa com o oceano através da barra. Sua abertura
vai oxigenar e salinizar o complexo lagunar, o que fará com que aumente o número de
peixes e crustáceos. Isso trará resultados aos moradores, que têm suas atividades com a
pesca artesanal, além de beneficiar a rizicultura, a pecuária e reduzir o risco de enchentes.

Menos esforço físico e mais segurança a banhistas e pescadores. São esses os
anseios dos profissionais de pesca de Matinhos, no litoral do Paraná, com as obras
de recuperação e modernização da orla. O projeto é estimulado pelo Instituto Água e
Terra (IAT), vinculado à Secretaria de Desenvolvimento Sustentável e do Turismo (Sedest).
O Agora Litoral conta que nas proximidades do Rio Matinhos, região em que está
relacionado à comunidade pesqueira, assim como no Mercado do Peixe, o projeto prevê
grandes melhorias relacionadas à infraestrutura urbana, como revitalização asfáltica e
drenagem, além de melhores acessos para ônibus de turismo e conexão com a praia.

O edital de licitação das obras foi lançado no mês passado. Com investimentos de R$ 377,8
milhões na primeira etapa e R$ 124,7 milhões na segunda, recuperação prevista para
mitigar os efeitos provocados pela erosão marinha e contribuição para o controle das cheias
na região.

A Seafood Source destacou a informação de que o governo do Canadá resolveu agir
para preservar o salmão no país, fechando 79 das 138 pescarias do país em 2021. O
plano demandará um investimento de US$ 520 milhões para ajudar a recuperar os
estoques do salmão selvagem do Pacífico.

A ministra canadense de Pesca, Oceanos e Guarda Costeira, Bernadette Jordan, disse em
um comunicado à imprensa que a redução dos estoques forçou a tomada da difícil decisão.
"A maioria dos estoques de salmão selvagem do Pacífico continua diminuindo a taxas sem
precedentes. Estamos retirando a quebra de emergência para dar a essas populações de
salmão a melhor chance de sobrevivência. As decisões não são fáceis, pois afetam
pessoas, comunidades e meios de subsistência”, disse Jordan.

https://agoralitoral.com.br/noticias/pescadores-de-matinhos-preveem-mais-qualidade-de-vida-com-a-revitalizacao-da-orla/
https://www.seafoodsource.com/news/environment-sustainability/canada-announces-widespread-commercial-fishing-closures


Indústria

(Créditos: Embrapa)

A Embrapa Amazônia Oriental
vai apresentar hoje, na sede da
instituição, em Belém, a área de
processamento de alimentos
do Laboratório de
Agroindústria “Alfonso
Winiewsk”. O espaço, que será
inaugurado pelo prefeito de
Belém, Edmilson Rodrigues,
conta agora com três plantas
para processamento de leite e derivados, de pescado e derivados e de produtos de
origem vegetal. E também com uma área de manipulação de alimentos.

As pesquisas realizadas no laboratório têm foco no desenvolvimento de produtos a partir de
matérias-primas da Amazônia, como frutas, raízes, oleaginosas, leite, pescado e sementes.
São farinhas, bebidas, óleos, proteínas plant-based e alimentos prontos para o consumo e
funcionais. Outra linha de atuação é no estabelecimento de protocolos para garantir mais
segurança e qualidade aos alimentos regionais, como o tucupi, líquido obtido a partir da
mandioca brava.

A Associação Brasileira das Indústrias de Pescado (Abipesca) participou de reuniões
da Comissão Internacional para a Conservação dos Atuns do Atlântico (ICCAT) na
semana passada. Os encontros trataram de questões sobre a gestão das principais
espécies de atuns e afins de interesse comercial para o Brasil, com a Abipesca sendo
convidada com status de "observadora" de um painel, como contou à Seafood Brasil o
presidente da Abipesca, Eduardo Lobo. "Foi uma reunião importante para atualização do
posicionamento das partes contratantes sobre a gestão dos recursos pesqueiros
contemplados pelo painel", falou Lobo.

Também participaram do encontro o governo brasileiro, representado pela secretária de
Aquicultura e Pesca, e a academia, representada pelos professores Paulo Travassos e
Bruno Mourato.

https://www.embrapa.br/en/busca-de-noticias/-/noticia/63311374/embrapa-inaugura-area-de-processamento-de-alimentos--na-sede-em-belem-para?p_auth=7KMfnz8s


Varejo
O governo do Paraná alterou um artigo do último decreto publicado sobre as medidas
restritivas para enfrentamento à pandemia da Covid-19. O texto previa inicialmente o
funcionamento dos supermercados das 8h às 20h, com limite de 50% da capacidade.
Com a alteração, o horário de fechamento passa das 20h para às 23h. As informações
são do G1.

Dessa forma, os supermercados podem funcionar das 8h às 23h, com limitação da
capacidade em 50%. Conforme o governo, os estabelecimentos também podem funcionar
com modalidade de entregas sem restrições de horário.

O Supermercado GoodBom inaugurou sua 12ª loja em Mogi Guaçu (SP). Localizada
na avenida Rodrigo Mazon, no loteamento comercial Itaguaçu, a tradicional rede de
supermercado do interior paulista realizou um investimento de R$ 32 milhões na
construção de sua nova unidade, que possui uma estrutura moderna e estacionamento
amplo.

De acordo com a Superhiper, além de aumentar a oferta de opções aos clientes, o
GoodBom chega à cidade com a geração de 250 empregos diretos e outros 50 indiretos, o
que resultará em um investimento anual de R$ 6 milhões em Mogi Guaçu, conforme
enfatizou o prefeito Rodrigo Falsetti que participou da cerimônia de abertura do
supermercado e disse feliz com a vinda do estabelecimento. “Nós agradecemos pela rede
ter acreditado em nossa cidade”, disse Falsetti.

Uma das principais redes de supermercados da Suécia anunciou o fechamento
temporário de quase todas as suas 800 lojas após um ataque cibernético que
paralisou seus caixas. "Uma de nossas filiais foi afetada por uma ataque informático e por
esta razão nossos caixas não funcionam", declarou em comunicado a Coop Suecia que,
com faturamento de 1,5 bilhão de euros, representa 20% do mercado neste país.
"Lamentamos esta situação e estamos fazendo todo o possível para reabrir rapidamente",
acrescentou a rede.

Uma filial sueca do grupo informático Visma disse que o problema está relacionado a um
grande ataque cibernético na sexta-feira contra a empresa americana Kaseya. Os
responsáveis pelo ataque exigiram resgates de vários clientes da Kaseya, que fornece uma
ferramenta de gerenciamento de TI para várias empresas. As informações são do UOL.

https://g1.globo.com/pr/parana/noticia/2021/07/02/covid-governo-do-parana-altera-regra-do-decreto-e-amplia-horarios-de-funcionamento-dos-supermercados.ghtml
https://www.superhiper.com.br/goodbom-inaugura-12a-loja-em-mogi-guacu-com-investimento-de-r-32-milhoes/
https://economia.uol.com.br/noticias/afp/2021/07/03/rede-sueca-de-supermercados-paralisada-por-ataque-cibernetico.htm


Food Service

(Créditos: Divulgação)

O Coco Bambu marcou a
inauguração de uma loja no
Shopping Iguatemi de São José
do Rio Preto para 2 de agosto.
Com variado cardápio
especializado em frutos do
mar, o investimento na nova
unidade - a 50ª da rede - chega
a R$ 10 milhões. O restaurante
deve gerar cerca de 200
empregos diretos e indiretos. Ao
Diário da Região, Ronan Aguiar, sócio-diretor do Coco Bambu, falou que o restaurante
possuirá ambiente sofisticado, aconchegante e preço justo. “Teremos a maior operação
gastronômica da cidade, com um projeto de mais de 2.300 metros quadrados e capacidade
para 600 lugares”, destaca.  “O Iguatemi São José do Rio Preto se consolidou como polo
gastronômico da região e otimistas com a chegada do Coco Bambu, uma das operações
mais aguardadas pelo nosso público”, ressalta Sany Worcman, gerente geral do shopping.

A Folha destaca a atitude do aplicativo de entrega Rappi, que tem adicionado
restaurantes em sua plataforma sem pedir permissão dos donos dos
estabelecimentos nem avisá-los. Mesmo após os pedidos de remoção, a ativação volta a
acontecer, segundo donos de restaurantes que dizem estar preocupados porque têm
contrato de exclusividade com concorrentes.

Na semana passada, o restaurante taiwanês Mapu tornou pública a reclamação na internet.
“Pela terceira vez, vocês criaram sem a nossa permissão uma 'loja' do Mapu em seu
aplicativo. Além de ferir nosso contrato de exclusividade com o iFood, a operacionalização
dessa 'loja' não contempla os cuidados que zelamos com o nosso serviço ”, escreveu.

O Rappi pediu desculpas e dizendo que ativa apenas formal nos quais confia, com a
intenção de ajudar as pessoas. “Por este motivo disponibilizamos o restaurante em nosso
app sem nenhum custo e apenas com informações públicas”, escreveu o aplicativo.

https://www.diariodaregiao.com.br/economia/2021/07/1237409-com-investimento-de-r--10-milhoes--coco-bambu-anuncia-inauguracao-em-rio-preto.html
https://www.diariodaregiao.com.br/economia/2021/07/1237409-com-investimento-de-r--10-milhoes--coco-bambu-anuncia-inauguracao-em-rio-preto.html
https://www1.folha.uol.com.br/colunas/painelsa/2021/07/donos-de-restaurantes-dizem-que-foram-adicionados-ao-rappi-sem-autorizacao.shtml

